
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 15 aprile 2025, alle ore 10:53 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la
riunione "Sesta Commissione consiliare ‐ Seduta del 15‐04‐2025 ‐ 0re 10.30" dell'organo Sesta Commissione ‐
Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐ Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere FERNANDEZ Felice Massimo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓ ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Alle ore 10:53, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Buongiorno colleghe, segretario se puoi chiamare l'appello"

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"e ne

apriamo la seduta.

Buongiorno Presidente, buongiorno consiglieri.

Oggi 11 aprile 2025, 15 aprile 2025 è convocata alle 10.30 la commissione consigliare turismo, sport, politica culturale
e giovanili e procedo a formulare l'appello.

Fernandez è presente, Titone è presente, Cardi è assente, Alagna è presente, Girolamo è presente, Di Pietra è assente,
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Ferrantelli è presente, Orlando è presente, Pugliese è presente, Rodriguez è presente e Carnese delegato dal consigliere
Vinci è presente.

Quindi risultano presenti 9 consiglieri su 11, siamo in presenza del numero legale, la seduta apre alle 10.55.

Prego Presidente."

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"Grazie segretaria, buongiorno colleghi.

Stamattina avevamo l'audizione della dottoressa Gandolfo ma ora mi hanno chiamato che arriverà la dottoressa Sala.

Mi ha dato conferma che veniva.

quindi facciamo una telefonata, vediamo a che punto è così iniziamo.

Io vi ricordo colleghi che venerdì abbiamo il...

no, venerdì sopra al luogo da Mabelina.

San Pietro ancora deve essere autorizzato dal Presidente."

Alle ore 10:55, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"per quanto riguarda il verbale della seduta precedente ce l'abbiamo qua quindi se qualcuno lo vuole sbirciare lo può
pure fare eventualmente lo approviamo per alzate seduta chi è favorevole rimanga seduto e chi è contrario si alza."

Alle ore 10:57, lascia la seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

Alle ore 10:57, si unisce alla seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Segretario approvata all'unanimità Allora, buongiorno, è arrivata la dottoressa Sala.

Allora, buongiorno dottoressa, grazie andando per...

Esatto, era questo l'argomento che avevamo.

Allora, che riguarda praticamente tutti gli ambienti fotovoltaici che abbiamo nelle scuole, se si è fatta una ricognizione,
siccome abbiamo ascoltato il CDA di Marsala Scuola, dove ci parlava appunto di questi ambienti, delle bollette che
sono aumentate per vedere se questi ambienti sono funzionanti, se si è fatta una ricognizione, era questo l'argomento
del giorno."

Interviene quindi Funzionario Arch. Emanuela Sala:

"Abbiamo 10 scuole fornite di impianto fotovoltaico ma non funzionante in tutte le scuole.

Per esempio alla scuola Asta non è stato mai messo in funzione perché manca il contatore, gli inverter risultano usurati
e necessitano di copertura e protezione.

A Damusello invece funzionante, è stato oggetto di intervento di manutenzione e risulta funzionante.

Alla scuola di via Sirtori l'impianto, pur essendo funzionante, non è mai stato messo in funzione perché non è mai stato
inserito nell'ascianto incendio dalla scuola stessa e risulta completamente isolato, è messo lì, coperto, nuovo, intatto.
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Poi alla Marionuccio di via Salemi abbiamo fatto degli interventi e risulta funzionante.

Alla scuola De Gasperi di Terrenove abbiamo fatto qualche intervento anche ultimamente e questo risulta funzionante.

Anche alla scuola media di Paolini è funzionante.

Alla Mazzini funziona pure.

A San Leonardo e Verga non funziona perché gli inverter sono fuori uso, perché sono di potenza anteriore a quello di
quanto dovrebbero essere.

All'asilo nido di Sapusi i pannelli sono completamente danneggiati, tra l'altro c'è un quadro elettrico posto nel locale
invertebre e occorre modificare il cablaggio dei cavi, insomma la situazione è un po' particolare e manca tra l'altro il
flottatore che non è stato mai installato.

All'asilo nido di Contrada Mabilina non funziona nemmeno, manca il cablaggio, la connessione e il flottatore.

Guarda, io al primo momento ti posso dire qual è la situazione odierna.

Penso che funzionava.

Ma quando non lo so.

Sì.

No.

Quando sono stati montati, se volete, io posso fare una ricognizione anche in questo senso.

Io ho fatto una ricognizione per quanto riguarda il funzionamento o meno e anche la potenza dei vari impianti.

Però, giustamente, ogni impianto sarà stato messo in un tempo diverso.

Dovrei andare a guardare le carte del mio predecessore.

Non li posso sapere mai a memoria."

Interviene Consigliere Gaspare DI GIROLAMO:

"il giro Sì, grazie Presidente, benvenuto dott.

Sassano.

Per quanto riguarda gli impianti fotovoltaici stavo chiedendo l'anno di installazione in quanto noi possiamo avere
ancora il beneficio della garanzia, motivo per il quale se questi impianti vengono controllati annualmente per vedere se
ci sono delle anomalie nell'impianto Chiamare la ditta che ce l'ha forniti per essere ancora in garanzia ci può aiutare a
non spendere delle somme che possono influire anche in disagi che possiamo avere nelle scuole, quindi fare anche noi
investimenti, quello e quell'altro.

Dico per il quale le chiedo se possiamo avere le date di installazione di questi impianti nelle scuole.

perché i nuovi impianti non sono funzionanti e quindi ancora non sono stati allasciati al contatore.

Solo per farci noi un genzimento di quello"

Interviene Funzionario Arch. Emanuela Sala:

"che è successo nel tempo perché purtroppo non lo sappiamo.
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Io credo che non ce ne siano ancora in garanzia perché l'anno scorso vi ricordo che abbiamo fatto sovraluogo in tutti gli
impianti insieme alla ritta che si occupa della manutenzione degli impianti e abbiamo messo in funzione quelli che
avevano qualche piccolo problema e altri che insomma chiedevano più somme o lavori un po' più straordinari, diciamo,
di manutenzione un po' più straordinaria o anche quello che ancora non avevano inserito nella scientigenza e li
abbiamo lasciati così.

Penso che se fossero stati in garanzia ci avremmo già pensato anche noi Comunque io posso vedere di risalire
eventualmente.

Sta a vedere se io trovo tutti i contratti.

Non è una cosa semplice.

No, ci mancherebbe."

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Il dottore sta soltanto così per chiedere, ma il motivo dopo che sono state mondate? Perché non è stata mai,"

Sul punto, prende la parola Funzionario Arch. Emanuela Sala che dichiara:

"sono state messe in funzione? Non è vero che non sono state messe in funzione, molti sono in funzione, ce n'è qualcuno
che non è in funzione.

Certo, alcuni che sono usurati e che...

Sì, certo.

Questo di Sappusi penso che aveva funzionato.

Anzi, c'è scritto che non è mai stato messo in funzione.

Sappusi e Sirto non sono stati mai messi in funzione.

Noi quelli che abbiamo potuto rimettere in funzione l'anno scorso li abbiamo messi in funzione che sono tutti questi.

Abbiamo fatto manutenzione e li abbiamo rimessi in funzione.

Quelli che non sono stati messi in funzione avevano bisogno, come ho detto prima, avevano dei problemi per esempio
l'inverter di potenza inferiore a quanto necessario, quindi si vogliono delle somme"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"destinate proprio Buongiorno Presidente, buongiorno Architetto Sala, buongiorno colleghi."

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Mi dispiace questa situazione ma capisco che non è responsabilità degli uffici ma in parte anche dei dirigenti scolastici
che non hanno provveduto a sistemare quello che è l'impianto, perché l'impianto è dell'istituto scolastico.

Il Comune è tenuto a pagare la fornitura elettrica, però per quanto riguarda a livello di impianto RSPP, tutta una serie di
situazioni, il datore di lavoro in quella fase diciamo che è il dirigente scolastico, perciò da un lato noi abbiamo
un'amministrazione inefficiente.

gli uffici che non hanno le somme a disposizione per poter sistemare alcuni dei pannelli fotovoltaici già installati e
presenti nelle scuole e i dirigenti scolastici che non prendono in mano la situazione.

Io le volevo chiedere se lei intanto è a conoscenza di una richiesta fatta da una società importante del nostro territorio
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che manifestava l'interesse alla presentazione di una proposta in formula di partenariato pubblico privato per quanto
riguarda l'installazione di pannelli fotovoltaici in tutte le scuole del territorio Marsalis.

Indirizzata al sindaco e all'assessore al patrimonio.

e se è stato quantificato in ogni caso da parte degli uffici a quanto ammonta andare a sistemare questi pannelli
fotovoltaici, i contatori, la sostituzione di batterie d'accumulo come diceva il collega Gasparri di Girolamo e che
riduzione di costo abbiamo avuto dove sono stati sistemati i pannelli dove sono in funzione, è importante capire anche
questo.

perché se da un lato c'è stato un impianto e non so a quanti kilowatt parliamo perché se è un impianto di 6 kilowatt e
dipende anche le dimensioni dell'istituto non sappiamo se c'è lo scambio sul posto, se vengono effettuate direttamente,
se viene utilizzato a consumo, se c'è una società che per conto del comune va a gestire quello che è il GSA o il vecchio
GSA, questi sono tutti aspetti che bisogna capire.

Queste sono le domande che io le volevo formulare, se hai racconoscenze di questa società che ha presentato un'istanza
di partenariato pubblico privato e se siamo in grado di poter capire l'ammontare delle spese perché a breve ci saranno
le variazioni di bilancio e se ci sono le disponibilità in base al bilancio per porre delle poste in vari capitoli per la
sistemazione di questa cosa significa"

Interviene quindi Funzionario Arch. Emanuela Sala:

"sistemare oggi per risparmiare domani.

posso fare una chiamata a Giacomarro che sicuramente ha più di me considerato che io"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"eh tu parlavi scusami

di questo una società, so che una società eh di settembre ha presentato una manifestazione d'interesse per una
proposta in formula di partenariato di tutto il Stato per ciao eh per l'efficientemente Per il conto termico, sì, lo so.

Ce l'abbiamo qua tra le cose a cui pensare.

Ma non è il partenariato pubblico privato e conto termico.

Non è il partenariato pubblico privato.

Ma per il conto termico, no, chi lo deve presentare non è un partenariato.

Come? 24‐9‐2024.

Ma quale ditta è? E3 Green? No, A29 SR.

Ah, ma ci abbiamo risposto, ma credo non si siano fatti sentire voi questi.

Mi pare che li abbiamo contattati a questa A29, che poi hanno fatto una conferenza pure a San Pietro, mi ricordo per
che cosa.

Ma credo che non si siano poi più fatti sentire, ma non sono sicuro.

Io non me ne sono occupato, tanto tutti questi pannelli fotovoltaici messi sono stati messi dalle scuole con dei PON che
hanno avuto finanziato quasi tutti.

Io ne ho visto solo uno, quello del Derga, che ormai è proprio da dismettere totale, in quanto i pannelli ormai sono tutti
ridotti male.
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Poi c'è al Sirtori, per esempio, la Preside non l'ha mai messo in funzione, perché doveva modificare la scia, perché aveva
affare a manutenzione e altro, e non l'ha mai messo in funzione.

Dico, ognuno di questi ha una particolare problematica, perché diciamo che sono state realizzate dalle scuole su
proprietà comunali e quindi già l'intervento è partito male, però nello specifico di tutte non ve ne so parlare, di alcuni
so che ci sono problemi di questo genere.

eh questo io non lo so perché di fotovoltaico io non forse lì ma nella sala ce l'ha l'elenco Secondo me sì, come controlla
se l'impianto elettrico funziona o non funziona, se l'impianto idrico funziona o non funziona, se c'è cosa, dovrebbe
controllare anche il fotovoltaico, soprattutto perché è un intervento PON finanziato alla scuola.

Sì, è una valutazione ordinaria, sicuro.

diventa straordinaria quando non si trascura si trascura diventa straordinaria però anche le scuole sì sì pronto non sento
niente Sto con lei adesso per quanto riguarda la responsabilità dei dirigenti scolastici per la funzionalità degli impianti,
ma il dirigente come fa a sapere se l'impianto è funzionando o meno? Lì tutti i quadri e tutte cose ci sono, non è che...

Ho capito, ma un dirigente come fa a vedere i suoi quadri? Cioè se non ha le competenze non si deve fare un controllo
specifico? I dirigenti scolastici non sono competenti in niente, però hanno il loro incaricato dell'RSPP, hanno tutti i
tecnici nominati per le loro responsabilità, quindi se anche gli impianti fototottaici vengono dati, sono loro, anzi sono
loro.

E se lo comunica e l'hanno già comunicato e gli impianti sono inefficienti e noi non abbiamo anche perché sono
staccate, non è che io stacchi loro, io sono della Sirtori per esempio che la dirigente addirittura l'ha fatto coprire la
precedente dirigente che c'era, non quella attuale, quella precedente l'ha fatto proprio coprire ci può essere il caso, ci
può essere anche...

Avete domande da fare a Fabrizio? Allora, passiamo a chiudere, con Fabrizio.

Prego consigliero Orlan."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Grazie.

Presidente, ha ascoltato la dottoressa Sale che ringrazio perché capisco che qui, come si diceva forse fuori microfono,
non stiamo andando a cercare il colpevole o chi non ha provveduto a far attivare gli impianti però le chiedo in maniera
formale Presidente di invitare con celerità l'assessore con delega Marchese per affrontare insieme alla parte politica e
non agli uffici il problema dell'efficientamento energetico.

Tra l'altro parliamo noi dell'assessore che è preside, che è ingegnere e che conosce la materia e lì è che dobbiamo
cercare le responsabilità.

perciò io la invito qualora noi abbiamo altre sedute, non è così perché qui non si cerca, l'altro giorno lui ha presentato
durante la seduta dei documenti dando la responsabilità ai RUP quando la parte politica ha delle responsabilità e qui è
la parte politica che ha delle responsabilità perché è un confronto tra loro cioè tra dirigenti scolastici, non tra assessori,
tra dirigenti scolastici a maggior ragione che quasi tutti gli impianti se non ricordo male tranne quello dell'asilo nido di
Contrada Mabilina sono stati effettuati gli impianti immontati date direttamente alla scuola.

Sono somme del Ministero girate alle scuole per l'efficientamento energetico e per un risparmio energetico della
fornitura elettrica.

Presidente, in base a tutto quello che c'è tra commissioni, sopralluoghi e altre cose, possiamo invitare in maniera celere
l'assessore Condeleca e successivamente l'ufficio ragioneria o l'ufficio bollettazione del"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:
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"Comune o di Marsala

Scuola per sapere gli importi di ogni singolo istituto.

Grazie.

Grazie consigliere Orlando, ora faremo la pecca al dirigente.

Colleghe, solo una cosa perché penso che c'è qualche altro che vuole fare qualche altra domanda alla dottoressa quindi
la possiamo noi liberare.

Abbiamo l'elenco, ringraziamo per l'elenco che ci ha portato, ora"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"esamineremo un pochettino tutti gli ambienti perché qua sono tutti segnati.

Grazie dottoressa,"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"la liberiamo subito.

Una buona giornata."

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Allora colleghi la dottoressa Sala ci ha lasciato quale elenco di tutti gli imbiandi fotovoltaici nelle scuole quindi poi
nella prossima seduta eventualmente vediamo quali sono funzionanti e quali non sono funzionanti ora in base al nostro
come siamo combinati noi con le commissione faremo anche, chiameremo l'assessore dirigente scolastico lo inviteremo
io vi ricordo che la prossima seduta siamo a Damabelina venerdì alle ore nove quindi no no senza dubbio è normale
penso che lo sanno abbiamo già inviato PEC ufficiale quindi le richiameremo telefonicamente per avere la conferma e
non arrivare là"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"e magari allora così per dare lettura allora colleghi vi faccio l'alengo"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"vi ricordo Allora ragazzi vi dico l'elenco intanto degli ambienti fotovoltaici che ci sono nelle scuole, se sono funzionanti
oppure no.

Allora scuola Aistas Appusi non funzionante, penso una scuola di questa energia ne consuma abbastanza.

Scuola Struppa da Musello funzionante, Sittori temporaneamente spento.

Scuola Medie Mario Nuccio funzionante, Alcide de Gasperi condatta a Terre 9 funzionante, Scuola Pellegrino condatta a
Paolini funzionante, Scuola Mazzini Piazza Francesco Pizzio funzionante, Scuola Verga San Leonardo non funzionante,
Asilo Nito Sappuse non funzionante, Asilo Nito condatta a Mabelina non funzionante, Asilo Nito di condatta"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"a Sant'Anna non verificato.

e la collega per non fare confusione noi manderemo la PEC all'assessore nella prossima la prossima seduta che è
martedì e lo inviteremo non per martedì ma per appena abbiamo subito spazio nelle commissioni.
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No no per vedere se poi abbiamo perché non sappiamo se il Presidente ha autorizzato gli altri soprallocchi che
dobbiamo fare San Pietro quindi colleghi se non c'è nessun altro collega che vuole intervenire per oggi chiudiamo la
seduta la seduta è chiusa grazie"

Alle ore 11:31, lascia la seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.

Alle ore 11:31, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 11:31, lascia la seduta Consigliere Gaspare DI GIROLAMO.

Alle ore 11:31, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Alle ore 11:31, lascia la seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

quindi alle 11 a 31 la

La seduta termina alle 11:32.
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